
1 

 

多喜浜校区まちづくりタウンミーティング 開催結果報告書 

 

開催日時   令和 7年 7月 8日（火）19時 00分～20時 19分   

場所     多喜浜公民館 

司会・進行  多喜浜校区連合自治会 会長  

参加者数   男 51人   女 8人   合計 59人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市の重点事業に関する質問 

【質疑応答】 

（質問者） 

 市長の説明が今までで最も簡潔で理解しやすかった。今後、子供を育てることが一番大切

であるため、子育て施策に力を入れてもらいたい。 

 

２．校区課題 

害虫・獣害の駆除対策の強化について 

（質問者） 

 空き家が増えているが、空き家の害虫はどう対応したらいいのか？ 

（回答）  
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 環境政策課に連絡いただければ所有者を調べて連絡させていただく。 

（質問者） 

イノシシを見かけたときはどこに連絡したらいいのか？ 

（回答） 

 市の窓口は農林水産課であるが、緊急時は警察に連絡いただければ、市と警察が連絡を取

り合って連携して対応する。 

（質問者） 

 多喜浜校区の捕獲件数は 0件だが、罠の数や捕獲回数などの捕獲ルールはあるのか。 

（回答） 

 猟友会と協議をしながら罠は設置しており、校区による捕獲ルールの差はないと思う。  

（質問者） 

 自宅の庭に出没する状況が増えているが、農作物被害が無い場合に農林水産課は対応し

てくれるのか。 

（回答） 

 イノシシは基本的に臆病であるため、人が来たら逃げるが、自宅の庭に居座った場合には、

市、又は警察に連絡いただければ、捕獲ではなく追い払い等の対応をさせていただく。 

（質問者） 

 その場合は、猟友会と相談しての対応となるのか。 

（回答） 

基本的には市と警察が連携して追い払い等をする対応となる。 

（質問者） 

 出没を繰り返さない対応はできないのか。 

（回答） 

イノシシ等の捕獲は困難であるため、追い払いの対応が基本となるが、イノシシが出てこ

ないよう草刈り等の環境整備を進めてもらうことが大切である。農地に限らず、庭先に出没

した場合でも市、又は警察に連絡してもらいたい。鳥獣被害防止計画に出没エリアをマッピ

ングし、猟友会と協議しながら罠の設置を進めているが、出没数が増えているので、引き続

き猟友会と対策について検討を進めていきたい。 

（質問者） 

 市がイノシシの出没状況を把握するため、通報はした方がいいのか。 

（回答） 

できれば通報をお願いしたい。 

（質問者） 

 農作物被害の柵の補助について、庭の家庭菜園も対象になるのか。 

（回答） 

家庭菜園についても対象となる。購入前に市農林水産課に相談してほしい。 

（質問者） 

 本市では猟友会による捕獲は数か月しか行っていないと聞いたことあるが、四国中央市
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は一年中捕獲している。本市では一年中捕獲できるのか。 

（回答） 

狩猟期間は 11 月 1 日から 3 月 15 日までとなっているが、駆除の捕獲は一年中捕獲を行

っている。 

 

白浜川の悪臭問題について 

（質問者） 

 少雨により藻の発生は最盛期となっており、虫の大量発生と悪臭に困っている。ボックス

カルバート化を進め、水路そのものを改善しない限り解決できないので、機会をとらえて検

討するとともに、将来への課題として継続してもらいたい。 

（回答）  

 できることからトライして改善を進め、継続して地元と相談していきたい。東側水路は、

家との段差もあり蓋をかけることは難しく、上から日よけをすることも検討したが、人の落

下の可能性もあることから明確な解決策は見つかっていないが、引き続き相談させていた

だきたい。 

 

３．その他 

（質問者） 

敬老会への補助金は、出席者につき 1,000円と団体への 20,000円の支給があったが、現

在は出席者につき 1,000円のみと削減されている。財政状況を考えると理解できるが、高齢

者への施策充実を要望したい。 

 また、防犯灯の新増設には 40,000～50,000 円が必要だが、15,000 円程度の補助であり、

放送棟が壊れた場合でも、補助は半額以下である。今後、地震が起きた場合、防犯灯や放送

棟は自治会への加入の有無を問わず、市民にとって必要であるため、施策充実を検討してい

ただきたい。 

（回答） 

 令和６年度決算が苦しい状況であり、財政調整基金の積み増しができなかったが、削減で

きるところは削減して財源をうまく作り出したい。敬老会の補助金は地域の方々が頑張っ

てくれているので財源が措置できれば何とかしたい。防犯灯や放送棟についてはすべてに

対応することは難しいがどんな方法があるのか考えていくとともに、財源措置のため経済 

の活性化や外から呼び込み進めていきたい。 

 

（質問者） 

道路の草刈りを自分で行っているが、傾斜があるうえに高齢でもあるため、市のほうで草

刈りをしてほしい。 

（回答） 

 後ほど場所をお聞きするので、市の方で道路の管理者を調べて、対応を検討させていただ
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きたい。 

 

（質問者） 

文化センターの建替えについて、コンサートが開催されるような規模での建設を要望す

るが、現在の状況を教えてほしい。 

（回答） 

 どういうものを建てるのかは現在検討中であり、並行して、現在の文化センターがどのく

らい使えるのかについても調査している。 

（質問者） 

 新たな施設は、有事の際の避難シェルターなど多目的用途が考えられるため、十分に検討

していい施設を作ってほしい。 

（回答） 

 十分に検討して皆様にお示ししたい。 

 

市長まとめ 

お忙しい中、大変貴重なご意見をいただき、御礼申し上げる。鳥獣害の苦情に関しては先

日の市長会においても農作物の被害額だけで判断せず、人間の生活区域に野生鳥獣が侵入

し、被害が発生していることに対してどのような対応ができるのかということを我々も考

えるが、国や県にもしっかり考えてほしいとお願いをしたところである。箱罠の更新費用や

生活区域に出現したイノシシ等の駆除についてもしっかりと声をあげ、要望を出していき

たいと考えている。悪臭問題の件については、一度に改善することは難しいかもしれないが、

相談しながら、少しずつやれることを進めさせていただきたい。様々な困りごとがあると思

うが、新居浜市の代表電話でも、お近くの職員にでも声をかけていただければそこから担当

課に繋がせていただくので、ぜひ声を上げていただきたい。 

 


